



La nécropole royale de Memphis

■ L'origine du nom de Saqqâra est controversée : il demeure hypothétique d'y retrouver celui de Sokar, un dieu des morts. Long d'environ 7 km du nord au sud le cimetière de Saqqâra présente le cas unique d'une nécropole en activité régulière durant quarante siècles, des plus anciennes installations funéraires aux noms royaux (vers 3000 av. J.-C.), jusqu'à la destruction du monastère de Saint-Jérémie, et des tombeaux coptes associés, par les 'Umayyades (vers 960 apr. J.-C.).